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Pensiones: Hacienda 
promete resolver las 
inquietudes de consejo 
Organismo planteó en el Congreso 11 riesgos de la reforma, entre los que está 
la sostenibilidad del gasto fiscal y propuso medidas de mitigación para ellos. 

Matías Gatica Lindsay 

nomo (CFA) acudió 
ayer a la comisión de 

Hacienda del Senado para 

hacer un análisis de la re- 
forma de pensiones. El or- 
ganismo detectó 11 riesgos 
enla propuesta y propuso 
medidas de mitigación. El 
ministro de Hacienda, Ma- 
rio Marcel, acogió las reco- 
mendaciones y dijo que se 
realizarán ajustes. 

Ena sesión el presiden- 
te del CEA, Jorge Rodríguez, 
detalló los 11 riesgos, entre 
los cuales se encuentra la 
“sostenibilidad de los com- 
promisos de gasto fiscal 
que implica la reforma”, 
pues afirmó que el finan- 
ciamiento de ella depende 
dela Ley de Cumplimiento 
Tributario y que en basea 
ello “existe cierta incerti- 
dumbre respecto de la can- 

tidad a recaudar y la gra- 
dualidad con que seconcre- 
tará”, lo que pondría en 
riesgo el financiamiento. 

Para subsanar esto, el 
CEA propuso que se partie- 
racon un nivel más bajo de 
gasto y que aumenten 
cuando se cumplan ciertas 
condiciones. 

A su vez Rodríguez dijo 
que como el Fondo Autó- 

E 1 Consejo Fiscal Autó- 

  

  

  

Wie 
EL CONSEJO FISCAL AUTÓNOMO EXPUSO AYER EN EL SENADO. 

nomo de Protección Previ- 
sional, quedaría desligado 
del Gobierno podría ser ex- 
cluido del seguimiento de 
las reglas fiscales; quese de- 
be dotar de más capacida- 
des técnicas al Consejo Con- 

sultivo Previsional para ga- 
rantizar que sea efectivo el 
monitoreo del sistema pre- 

visional; que el incremento 
dela cotización aun 7% po- 
dría encarecer las remune- 
raciones en sectores subsi- 
diados como educación y 
salud; que la reforma po- 
dría tener efectos sobre el 
ahorro, la inversión y el em- 
pleo, entre otros riesgos. 

Pese a ello y tras entre- 
gar alternativas para cada 
una de las indicaciones, Ro- 

dríguez dijo que “esta dis- 
cusión se da en un escena- 
rio de estrés fiscal”, pero 
“sin desmedro” de ello, “el 
CEA considera que desde el 
punto de vista fiscal es ne- 
cesario avanzar en una re- 

forma de pensiones (...) Hay 
un riesgo de no hacer una 
reforma. El escenario muy 

simple que yo mencioné es 
que(...)si uno hace crecerla 
PGU no solo por inflación 
sino que por salarios reales, 
el costo fiscal podría elevar- 
se a 7 puntos del PIB”. 

“Perosino hay reforma, 
en el ámbito contributivo la 

presión incluso podría ser 
mayor que esa, porque 
también habría mucha 
más gente con poca pen- 

  

sión autofinanciada, por lo 

tanto también aumentaría 
la cobertura de personas 
necesitando pensión”, se- 
ñaló. 

Marcel acogió las suge- 
rencias del CFA y dijo que 
“todas las sugerencias de 
medidas de mitigación po- 
demos incorporarlas sin 

mucha dificultad. Todas 
son consistentes con el espí- 
ritu conel quese ha trabaja- 
do. No vemos temas que ge- 
'neren mayor complejidad”. 

Por su parte la ministra 
del Trabajo, Jeannette Jara, 
reconoció en radio Futuro 

que “es bien probable que 
esta discusión (reforma de 
pensiones) pase para mar- 
zo”. O 

  

Chats indican que Defensa sabía de Democracia Viva 
Una nueva arista se sumó 
al caso Democracia Viva 
luego que se diera a cono- 
cerque Daniel Andrade, re- 
presentante legal dela fun- 
dación, le habría mandado 
un mensaje a su expareja, 
la diputada Catalina Pérez, 
en el que sugiere que en el 
Ministerio de Defensa esta- 
ban al tanto de las relacio- 
nes con la seremi de Vivien- 

da de Antofagasta. 
Según La Segunda, 14 

días antes que el caso esta- 
llara, Andrade, quien en- 
tonces era asesor de la 
Subsecretaría de Defensa, 
le envió un mensaje a Pé- 
rez diciéndole que “les lle- 
gó desde el Cuarto Piso el 
tema del Minvu Antofa- 
gasta, no me extrañaría 
que apareciera pública- 
mente”. 

Ante ello Pérez le pre- 
guntó qué era “el Cuarto 
Piso”, y él respondió: “Mi- 

nistra”. 

“Importante que acla- 
res conel Mindef Ministe- 
rio de Defensa) que no es 
nada irregular”, contestó 
la diputada. 

El vespertino indicó 
que Andrade le dijo lo mis- 
mo a Genaro Cuadros, 
otro asesor de la Subsecre- 
taría de Defensa, quien le 
ratificó que “sí, me dijo la 
Ceci”, en alusión a Cecilia 
Valdés, jefa de prensa del 

entonces subsecretario 
Víctor Barrueto. “No he to- 

cado un peso de esa plata. 
Hay boletas e informes 
que lo respaldan. Te lo di- 
go porque la Ceci me lo 

deslizó un poco, y es bue- 
no queal menos lo tengan 
claro, por si llega a salir”, 
le dijo Andrade a Cuadros. 

Hasta el cierre de esta 
edición en Defensa no se 

habían referido a los 
chats. O   

CHATS REVELARON AYUDA EN DEFENSA DE PIÑERA POR DOMINGA. 

PODERJUDIGAL 

    
Suprema suspende a la 
ministra Verónica Sabaj 
La Corte Suprema resolvió 
en la mañana de ayer sus- 
penderde forma inmediata 
y abrir un cuaderno de re- 
moción en contra de la jue- 
za de la Corte de Apelacio- 
nes de Santiago, Verónica 
Sabaj, debido aloschats que 
mantuvo con el abogado 
Luis Hermosilla sobre nom- 
bramientos en el Poder Judi- 
cial. 

The Clinic dio a conocer 
que Sabaj mantuvo una 
gran cantidad de conversa- 
ciones con el penalista des- 
de mayo de 2020, chats que 
seexponen presuntas ges- 
tiones realizadas por Her- 

'mosilla y el exministro An- 
drés Chadwick para ayudar 
al nombramiento de la ma- 
gistrada. 

Además reveló que 
cuando salieron a la luz los 

Pandora Papers, en los que 

se descubrió la participa- 
ción de la familia Piñera en 
la compra venta de la Mine- 
ra Dominga, Sabaj y Hermo- 
silla coordinaron la defensa 

delexmandatario; y que pa- 
ra ayudar a Piñera la minis- 
tra le envió minutas a Her- 
mosilla y ayudó a editar el 
recurso de amparo que pre- 
sentó su defensa. 

“Hubo ministros que es- 

tuvieron por continuar con 
el cuaderno de remoción y 
otros que estuvieron por no 
abrirlo ahora y esperarla in- 
vestigación. Pero la decisión 
mayoritaria es la apertura 
del cuaderno de remoción, 
suspensión de funciones y 
diferir el conocimiento del 
cuaderno hasta el término 
de la investigación, que se 
espera acote a los plazos”, 
dijo la vocera de la Supre- 

ma, María Soledad Melo. > 

  

BREVES 

Partido Nacional Libertario se constit 
oficialmente luego de conseguir 22 mil firmas 

6 El Partido Nacional Liber- 
tario se constituyó ayer ofi- 
cialmente ante el Servicio 
Electoral (Servel) tras con- 
seguir 22 mil firmas de res- 
paldo. Según mencionaron 
enla nueva colectividad li- 
derada por el diputado Jo- 
hannes Kaiser (exRepubli- 
cano), consiguieron los pa- 
trocinios en apenas 10 se- 
manas. Sobre ello Kaiser, 
quien será el presidente del 
partido, dijo que “este lo- 
gro habla de una voluntad 
política de base muy po- 
tente (..) Sireplicamosel 
apoyo recibido hasta aho- 
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JOHANNESKAISER LO LIDERA. 

ra, podríamos alcanzar al 
menos 10 parlamentarios 
en nuestras primeras elec- 
ciones. Chile necesita un 
partido con musculatura 
territorial y convicciones 
firmes”. La vicepresidenta 
será Camille Sigl. O
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